

SEKITAR PEMALSOEAN OEANG REPOEBLIK

## Belanda beloem ada „Goodwill” meskipoen Linggardjati

BERITA-BERITA NOESANTARA

### Pemalsolean djoega meloelas dipedalaman Djawa

BERITA-BERITA LOEAR NEGERI

#### AKAN BERTEMOE DOEA KALI SEHARI

Djakarta, 16-4 (Aneta).  
Djoeroe bitjara RVD Belanda dalam soeatoe komentarnja, telah menjatakan, bahwa pada hari Senin jang laloe, dalam soeatoe pertemoean jang lama antara Komisi2 Djenderal dan Delegasi Indonesia, telah diperoleh tali perhoeboengan antara kedoea delegasi ini.  
Djoeroe bitjara itoe selandjoetnja me negaskan antara lain: „Seandainja keti rangan jang kita peroleh benar, maka dalam pertemoean antara kedoea delegasi itoe telah dibijarakan mengadakan pertemoean doea kali dalam tiap2 hari. Apa jang seteroesnja diperbintjangkan pada hari Senin seteroesnja beloem lagi dapat diketahoel, tetapi moengkin pokok pembijarakan dalam peroeendingan ini mengenai perhoeboengan loear negeri.

#### LOUDON GOEBR. DJENDERAL? Den Haag, 16-4 (ANP).

Menoeroet pihak jang lajak dipertjajai, sekarang van Mook telah diangkat sebagai salah seorang tjalon jang akan menggantikan Alexander Loudon sebagai doea Belanda di Amerika Serikat.  
Desas desoes bahwa Loudon hendak melatakkan djabatannya telah tersiar, dan sementara itoe, kini telah banjak tampak orang2 baroe dalam perdoetan Belanda di Washington, jang moengkin ditempatkan disana dengan alasan2 setelah Belanda mempertimbangkan haloean politiknya terhadap Amerika.

#### KOMISI DJENDERAL KE INDONESIA TIMOER

Djakarta, 15-4 (Aneta).  
Komisi Djenderal Belanda moengkin akan bertolak ke Makasar hari Senin oentoek menghadiri pemboekaan sidang parlemen dari negara Indonesia Timoer.

#### FREDERIKOD AREND MENDJADI KONSOL AMERIKA DI DJAKARTA

Djakarta, 16-4 (Antara).  
Dengan rasmi diberitakan bahwa Frederikod Arend mendjadi Konsol Amerika Serikat di Djakarta.

#### PERTANDINGAN OLAH RAGA DENGAN AUSTRALIA SEDIKIT HARI LAGI

Lahat, 16-4 (Aneta).  
Menteri Negara Soeltan Hamangkoe Boewono jang djoega mendjabat pangkat ketoea Komite Olympiade Indonesia menjatakan pada „Antara” hari ini, bahwa pasoeakan Olah Raga Indonesia tidak lama lagi akan mengadakan pertandingan dalam berbagai2 lapangan Olah Raga dengan Australia, sebagai persiapan oentoek toeroet dalam pertandingan Olympiade di London dalam tahoen 1948 jang akan datang ini.

#### LAGI KONPERENSI

Boekittinggi, 16-4 (Antara).  
„Antara” diminta menjarkan bahwa Partai Sosialis akan mengadakan konperensi besar seloeroeh Soematera pada tanggal 5 sampai 10 Mei jang akan datang, bertempat di Boekittinggi, goena memperkoet organisasi Partai Sosialis seloeroeh Soematera.

#### ROMBONGAN MENTERI NEGARA TIBA DI PADANG

Boekittinggi, 15-4 (Antara).  
Wartawan „Antara” dari Padang mengawatkan:  
„Hari ini djam 11.30 telah tiba di Padang Menteri Negara Hamangkoe Boewono bersama dengan rombongan beliau jang terdiri dari toean2 Soemitro Kolopaking, Soematro Kepala Moeda Kepolisian Negara, Sartolo Pegawai Kepolisian Negara, Abdoel Karim Sekretaris Djenderal Kementerian Perhoeboengan, Ir. Sdyatmo Kepala Djabatatan Mobil dan Angkatan Oedara, dan Dr. Soekiman.  
Kedatangan rombongan tersebut di sambote dengan rapat oemoem jang bersemangat dimoeka Pedjabat Pemerintah Repoeblik Indonesia Padang.  
Perloe djoega diterangkan bahwa kedatangan tamoe agoeng ini telah lebih dahoeloe ditoeenggoe oleh rombongan Pemerintah dari Padang.

#### KATA INSPEKTOER SOEMAMPOUW

Oleh: Pembantoe Istimewa

DJAKARTA, 14 April 1947

C.P. Indonesia dikota Djakarta dibawah pimpinan Inspektore Soemampouw dari Seksi II pada hari Djoem'at tanggal 4 jang baroe laloe ini, telah berhasil mengadakan penangkapan atas beberapa orang jang telah memalsolekan dan toeroet memalsolekan atau mengedarkan oeang Repoeblik Indonesia. Dalam penggerebekan jang dilakoekan pada hari itoe djoega di Tanah Abang Barat 50, telah dapat dibeslah oeang palseo sedjoemlah R. 80.000.-, selandjoetnja 13 bidji proefklise dari Presiden Soekarno, 34 matrijs, kertas2 dan lain-lain barang lagi jang diperloekan dalam pemalsolean ini.

Roemah terseboet ialah roemah jang didiami oleh kepala dari komplotan pemalsolean oeang itoe sendiri, jaitoe Yang Wei Phin, direktore dan hoedredakteur dari soerat kabar „Chen Pao” dan madjallah bergambar „Tropic”, dan lain dari itoe ia adalah djoega anggota dari perkoempoelan politik Kuomintang, perkoempoelan beberapa sekolah-sekolah Tionghoa, dan djoega mendjadi eigenaar atau presiden dari beberapa peroesahaan, seperti The Batavia Vinnagar Factories, The Batavia Toilet Factories, The Batavia Tobacco Factories, peroesahaan2 Arak, dan seteroesnja.

#### Djalannya penjelidikan dan penangkapan.

Orang bisa melihat sendiri, kwaliteit dan kedoeoekan masjarakat dari pemalsolean oeang ini, sehingga bisa orang mengerti betapa soekarnja bagi pihak C.P. kita dikota Djakarta oentoek melakoekan pekerdjaan pembasmian ini.

Kesoeakan ini ditambah poela oleh karena kedoeoekan polisi C.P. Indonesia dikota Djakarta tidak pemponjai kekeoesaan apa2 tentang penangkapan2 jang berhoeboeng dengan ORI karena pihak polisi pemerintah Belanda jang memegang pengadilan dikota ini tidak mengakoei ORI sebagai oeang jang sjah, dan ketjoelali dari itoe djoega dalam seloeroeh peristiwa ini, pihak Belanda tidak begitoe banjak menoeondjoekkan „goodwill”nja oentoek bekerdja bersama dengan pihak Indonesia, „pada hal persetoedjoean Linggardjati telah ditanda tangani”, seperti jang diterangkan inspektore Soemampouw sendiri kepada kita.

Inspektore Soemampouw, orang jang pertama sekali jang berdjasa dalam penangkapan besar ini, pada boelan Desember jang laloe menerima kewadjabannya oentoek menjeloeskan soal ini dari Perdana Menteri St. Sjahrir sendiri, dengan pertaraan tn. Zakaria, Pemimpin CP Indonesia, dan moela dari saat itoe bekerdjalah inspektore Soemampouw dan pembantoe2nja dengan segala ketelitian dan kesabaran terhadap kesoeakan2 jang haroes diteritnja. Tiap2 lembar oeang ORI diselidiknja dengan sebaik-baiknya dan baroe pada boelan Maret dia bisa melokaliseer tempat jang ditjoerainja, daerah Pinangsia dikota Djakarta, jaitoe setelah ia berhasil menangkap seorang anak ketjil dan seorang Tionghoa jang akan menoeokkan oeang ORI sedjoemlah R. 1.380.- dengan oeang merah di Glodok.

Kemoedian dapat djoega ditangkap tiga orang Tionghoa jang lainnja dan saioe orang Indonesia, jang semoela mereka itoe adalah alat dari seseorang jang bernama Oei Tiang Hap, seorang kandidat notaris dan pemponjai peroesahaan dagang pertanraan „Mars” di Kebon Sirih. Kebetoelan bisa poela „ditangkap” tn. Abdoellah eigenaar dari bengkel mobil „Noesantara” jang kedapatan hendak menoeokkan oeang palseo sedjoemlah R. 530.- di Glodok.

Toean Abdoellah menjatakan, bahwa oeang terseboet diteritjanja dari Oei Tiang Hap sebagai pembajaran ongkos pembetoelan mobil. Toean Soemampouw segera berhoeboengan dengan toean Soeloiman, pemimpin CP Crimineele Rechercheur seksi IV, dan pada hari Kamis tanggal 3 April bisalah diadakan pemeriksaan diroemah Oei Tiang Hap di Djalan Soenda 13, dimana toean2 Soemampouw dan Soeloiman serta teman-temannya bisa membeslah riboean oeang palseo. Setelah didapat boekti-boekti jang pasti ini, baroeoleh pihak CP Belanda memberikan pertolongannya oentoek mengarrest Oei Tiang Hap, jaitoe atas toedoeahan telah „melakoekan penipoean” terhadap tn. Abdoellah, karena djika tjemoa atas toedoeahan

pemalsolean atau toeroet tjampoer dalam pemalsolean ORI sadja, tidak bisa didapat bantoean dari pihak polisi Belanda.

Selandjoetnja Oei Tiang Hap diasingkan dari perhoeboengannya dengan orang2 lain dan kesoeakan harinja pada hari Djoem'at Goede Vrijdaf diadakan penggerebekan poela dikantor pertjetakan di Pinangsia 24, dimana dibeslah beberapa boekti jang lebih negaskan dari dalam tas2 kepoeanjaan Yang Wei Phin, Direktore Eigenaar dari drukkerij terseboet dan seorang Tionghoa lainnja, nama Lim Tiang Yong, pemimpin dari Perkoempoelan Peroesahaan Hasil Boemi, Pintoe Ketjil 2. Kedoea orang ini kedapatan disioe pada waktioe itoe sedang bertjakap-tjakap Achirnja penggerebekan diroemah Yang Wei Phin jang ternjata mendjadi kepala dari seloeroeh komplot ini bisa poela dibeslah barang2 jang telah kita seboet diatas tadi.

Toean Bambang dari Kepolisian Repoeblik laloe mengadakan perhoeboengan dengan Dr. Koets, jang menoeondjoekkan kepada toean Bambang soepaja beliau berhoeboengan dengan Mr. Enthoven, Juridisch Adviseur dari Commissie Generaal.

Menoeroet keterangan toean Soemampouw, oeroesan ini akan diperiksa oleh Pengadilan Belanda pada hari ini, tanggal 10 (Kamis).

#### DELEGASI EKONOMI MALAYA KE INDONESIA

Djakarta, 16-4 (Antara).  
Seboeah harian jang terbit di Kuala Lumpur memberitakan, bahwa dalam „Pan Malayan Islamic Conference” jang dilangoeng Semanggol (Perak) telah dipoeoetkan akan kemoengkinan mengiririnkan soeatoe delegasi ekonomi ke Indonesia, demikian berita kantor perkaraban Belanda.  
Delegasi terseboet akan terdiri dari lima orang anggota jang dipimpin oleh toean Boerhanoeddin Datoek Gandjil, ketoea Madjilis Perniagaan Melajoe.

#### DJIWA DEMOKRATIS DALAM MASJARAKAT MADOERA.

Malang, 14-4 (Antara).  
Sebagai soeatoe langkah kearah masjarakat jang soenggoeh2 demokratis, residen Madoera telah mengeloarkan makloemat ditoeodjoekan kepada segenap pegawai dan pamong pradja soepaja: a) Dalam soerat menjoerat seboetan „Kandjeng”, „goesti” dihilangkan, diganti dengan „toean”, „padoeka toean” menoeoret tingkatan djabatannya. b) Dalam pertemoean dan rapat-rapat diandjoerkan mempergoenan kata2 „bapak”, „saudara” menoeoret oesia dan kedoeoekan masing2. c) Seboetan „hamba” diganti dengan „Saja atau kami”. d) Penghormatan dengan sembah dan djongkok soepaja mendjadi penghormatan dengan berdiri tegak dengan salam perdoeangan kita „Merdeka”. Selain itoe diandjoerkan poela soepaja sikap angker dan sikap boedak lenjap mendjadi sikap jang tegap sopan dan ramah tamah, mengingat akan keadaaan masjarakat Madoera jang masih banjak mengandoeeng sistem sistem djaman feodal. Makloemat terseboet mendapat samboetan hangat dari Goebroer Dr. Moerdjani sebagai pe ngandjoer semangat demokratis, toeroetama dalam kalangan pamong pradja.

#### Penjelidikan merembet ke Pedalaman

Sampai disini ringkasnja djalannya penjelidikan dan penangkapan2 jang dilakoekan oleh CP Indonesia berhoeboeng dengan pemalsolean oeang Repoeblik.

Tetapi dengan ini penjelidikan beloeleh lagi bisa dihentikan, karena seperti djoega kejakinan dari inspektore Soemampouw sendiri, kedjahatan ini pemponjai djoega hoeboengan dengan daerah pedalaman.

„Malah, jang sangat mengherankan saja”, demikian dikatakan toean Soemampouw kepada kita, „Yang Wei Phin ini sedemikian roepa litjinnja, hingga ia bisa berhasil mempergoenan djoega beberapa pihak dari instansi Pemerintah dan pembesar2 kita sendiri.

Pekerdjaan jang mendjadi bagian saja telah selesai tetapi pekerdjaan polisi kita masih haroes diteroaskan.”

Begitoeala djoega pendapat kita, perjelidikan haroes diteroaskan baik dikota Djakarta maepoen didaerah pedalaman, sampai semoela penjehat2 negara bisa terbasmi. Penjelidikan polisi kita menoeondjoekkan bahwa kedalaman komplotan ini ada djoega toeroet orang2 jang berada dipedalaman, bahkan djoega nama2 seperti badan2 rasmi ada diseboet-seboet, sebagaimana poen soerat kabar „Rakjat” dalam perbitannja kemarin telah mengemoekkanja.

Bagaimana djoega CP Indonesia dengan penoeoh kehormatan telah berhasil menjeloeskan bagian jang paling besar dan paling soekar. Kita oetjapkan selamat pada mereka. Selandjoetnja rakjat Indonesia menoeenggoe bekoekan2 jang seteroesnja sampai segala kedjahatan terbasmi sampai keakar-akarnja.

#### PERDJOEANGAN INTERNASIONAL DEMOKRATIC WOMEN FEDERATIO DEMOCRATIC WOMEN FEDERATION.

Moskow, 11-4 (Antara).  
Wakil Ketoea Internasional Democratic Women Federation Nina Popova ke pada djoeroe warta Tass mengatakan sebagai berikoet:

Perdjoeangan oentoek memadjoekan kedoeoekan perempuan, goena men deapatkan hak2 jang sama dalam sosial, politik dan ekonomi adalah kewadjaban pertama dari federasi terseboet serta tjaja bang2nja. Hanja dalam negeri demokrasi jang sebenarnja kaoem perempuan mendapat hak jang sama dalam masjarakat dan djoega ikoet serta dalam kalangan politik-ekonomi dan keboedajaan. Gerakan perempuan di Joegoslavia pemponjai anggota tiga djoeta. Para perempuan disana niat toeroet merembangkan kota2 jang roesak, pa berik2 dan djaln2 kereta api dan poela melakoekan pekerdjaan oemoem lainnja.  
Di Serbia sendiri seratoes riboe perempuan ditahoen jang laloe giat mempeladiri menoeelis dan membantja. Di Joegoslavia oentoek pertama kali dalam sedjarah kaoem wanita mendapat hak memilih dan dipilih pada badan2 pemerintah. Doea poeloeh doea orang perempuan dipilih pada badan perwakilan rakjat sedang empat orang lagi mendjadi menteri.  
Di Boelgaria 38 orang perempuan dipilih oentoek madjelis rendah. Perempuan disana giat poela bekerdja dalam perindoeesterian, tiap2 seriboe ada seratoes perempuan. Dengan bantoean kaoem perempuan dalam pembangoenan oentoek djembatan, sekolahan2, statisien2 tenaga listerik dan lain-lain 306.000 hari bekerdja tidak tersia2-kan. Ini berarti pemerintah tidak perloe mengeloarkan 38 djoeta lewa.  
Di Polonia kaoem perempuan toeroet poela dalam kampanye pembangoenan negara. Mereka toeroet mentjegah naiknya harga2 barang, membantoe kaoem tani menanam padi, giat dalam memperngonisasi koperasi2, membantoe dalam roemah2 sakit dan toeroet poela memberi peladjaran disekolah2an. Pekerdjaan demikian djoega dilakoekan oleh kaoem perempuan dibeberapa negeri jang berpemerintah demokrasi dan berdasarkan kerakjatan.

#### SEROEAN GANDHI DAN JINNAH Atas permintaan Mountbatten

New Delhi, 15-4 (Antara-UP).  
Gandhi serta Jinnah telah mengeloarkan seboeah pengemoeman jang ditanda tangani oleh mereka sendiri dengan permintaan soepaja golongan2 jang bersaing di India mengadakan perdamaian. Pengemoeman itoe lebih koerang sebagai berikoet:

Kami sangat merasa menjesal karena jang terdjadi dinegeri kita belakangan ini, kedjadian-kedjadian mana bertentangan sekali dengan peratoeran2 negeri hingga menodai nama kaoem India, dan menimboelkan korban diantara rakjal jang tak berdosa.

Kami tak setoedjoe dengan kekerasan jang dilakoekan oentoek menjeloeskan soal pertikaian politik.

Maka dari itoe kami berseroe kepada segala golongan2 jang ada di India dengan tak membeda2kan agama jang dipeloeknja agar mereka mendjaoehkan segala tindakan2 jang keras atas jang mengatjaukan, djoega mendjaga djangan sampai menoeelis atau mengoetjaukan kata2 jang moengkin menjebakkan pergadoehan.

#### TIDAK SOEDI MENGHENTIKAN PEMBOIKOTAN

Sydney, 16-4 (Aneta).  
Wakil Persatoean Boeroeh Pelaboehan Australia menerangkan, bahwa Persatoean Boeroeh itoe hingga kini masih lagi beloem menerima oesoel2 maepoen dari pihak Indonesia atau Belanda, tentang penghentian pemboikotan atas kapal2 Belanda di Australia. Ia djoega menegaskan bahwa Persatoean Boeroeh Australia hanja bersedia meloeloekan permintaan jang datangnja dari pihak Indonesia.  
Moengkin kepada Campbell wakil Australia oentoek Indonesia, jang pada saat ini sedang menoeodjoe Indonesia, setibanja di Indonesia akan disampaikan oesoel itoe.

#### „NEGARA ARAB MERDEKA” DI PALESTINA

Baghdad, 16-4 (Reuter).  
Sambil mendjelaskan bahwa Iraq dan negara2 Arab jang mendjadi anggota dari United Nations telah memoeoetkan oentoek hadir dalam pertoeoeran pikiran jang istimewa tentang Palestina di UNO., maka Dr. Fadhil Jamali, menteri loear negeri Iraq hari ini menerangkan:

„Soal Palestina adalah terang dan oesoel2 Arab djelas dan benar dan kita bermaksode menjtjapai dan mendirikan soeatoe negara Arab jang merdeka di Palestina”.  
Dapat dikabarkan selandjoetnja, bahwa Fadhil Jamali akan berangkat ke Kairo pada hari Djoem'at ini goena menghadiri pertemoean menteri2 loear negeri dari negara2 Arab pada tanggal 19 Aperiil jang akan datang.

#### KORROEPI DI PHILIPINA

Jogja, 15-4 (Antara).  
Manila: Madjelis Tinggi Philipina kemarin malam mengambil resoloesi oentoek mengadakan penjelidikan bersama tentang kabar2 bahwa terdjadi pendjoelan gelap dari kelebihan perloekapan2 tentera darat dan laoet Amerika jang telah diserahkan kepada pemerintah Philipina.  
Panitia parlemen bersama akan dibentoe dan terdiri dari 5 wakil madjelis rendah dan 5 wakil madjelis tinggi jang ditoeodjoe oleh ketoea madjelis tinggi.  
Panitia terseboet kemoedian akan memberi lapoeran kepada parlemen bila telah selesai dengan penjelidikannja.  
Kabarnja perlengkapan2 militer jang sangat diboetoeahkan pemerintah Philipina dengan harga bermiljoen telah masoek pasar gelap.

#### REPOEBLIK SEPANJOL GENAP ENAM BELAS TAHOEN.

Paris, 14-4 (Antara-UP).  
Martine Barrio Presiden Repoeblik Spanjol pelarian dan perdana menterija Rudolf Llopis hari ini mengadakan resepsi di Paris bagi kaoem diplomat Resepsi itoe berkenaan oelang tahoen ke-16 dari Repoeblik Spanjol.

Soeltan Jogja menerima tepak angkatan tanda mata Sriwidjaja

Pertoeການ Dalang

Dengan mail dari Djakarta yang kita terima kemarin terdapat lagi beberapa penjelasan tentang keangkatan Prof. Romme mendjadi Goebneroe Djenderal. „Nieuwsgier” tanggal 14-4-1947 memoat berita pengangkatan itoe tidak lagi memakai tanda tania. Ia mengoetip berita „Het Binnenhof” (KVP) yang disiarkan via ANP dimana dikatakan bahwa kabinet Belanda telah memoetoeskan oentoeok mengangkat Romme mendjadi Goebneroe Djenderal, dan Romme sendiripoen soedah bersedia menerima. „Het Binnenhof”, orgaan Romme sendiri, telah mengoelas pengangkatan itoe dengan mengatakan bahwa pengangkatan tersebut akan menjiptakan satoe „babak baroe”. Menoeroet „Het Binnenhof”, djabatan Komisi Djenderal akan dihapoeskan, dan seteroesnja oentoeok melaksanakan perdjandjian Linggardjati kelak akan diserahkan kepada „ahli-ahlinja”.

Menoeroet „Nieuwe Rott. Courant”, djabatan Letnan Ge akan diteroeskan djoea oentoeok menjelenggarakan pemerintahan oemoem, sedang Goebneroe Djenderal hanya akan diserahi mendjadi pemimpin delegasi Belanda (pengganti pekerdjaan Komisi Djenderal), dan dimasa depan akan mendjabat pangkat Peseroeh Djaja Tinggi, sebagaimana ada djoea disoebot-soeboet dalam perdjandjian Linggardjati.

Sekian berita-berita itoe, yang kalau diperhatikan sebaik-baiknya njatalah bahasa pemerintah Belanda di Den Haag soedah merasa seakan hidoep dalam kesangsian dengan politik yang dijalankannya sekarang, soenggoehpoen dalam sias-siaran itoe ada dikatakan bahwa Belanda tetap akan mengoeraskan „regeeringspolitieknya” yang soedah berdjalan selama ini.

Apa yang soedah dapat didjoeleok disekitar segala penjaran itoe dan yang menarik perhatian ialah tentang „babak baroe”, atau memindjam perkataan Belanda: „nieuwe periode”.

Oleh karena itoe dengan sendirinja kembali lagi kita membahas perdjandjian Linggardjati yang amat diriboetkan itoe. Dari soeara-soeara pers Belanda ternjata, pihak Indonesia telah ditjap sebagai pihak yang masih dingin menjamboet Linggardjati. Antara lain mereka mengemoeskan pengakoelan-pengakoelan yang diemoemkan dari daerah pedalaman, soenggoehpoen mereka tahoe dan yakin bahwa baik Sjahrir, maepoen Presiden Soekarno, Hatta, tegasnja segenap kalangan tinggi di Djawa tjoekeop minat tjoekeop giat oentoeok melintjarkan keinginan kerdjaja sama itoe.

Dengan membesar-besarkan penjaran tentang penjamboetan yang dingin ini, sedar atau tidak sadar, mereka soedah dapat menoetoeop permainan sandiwara yang dipoetar oleh mereka sendiri setjara hebat.

Pada moelanja mereka telah menjerahkan kekoesaan kepada van Mook dan Komisi Djenderal, sebagai Dalang yang diserahi mengatoer permainan yang. Tetapi roepanja soenggoehpoen Dalang itoe sanggoep mengatoer dan mempertontokan tjerita yang penoeh tepeokan dari para hadirin, namoen Dalang ini dianggap telah berkerdjaja tidak selaras dengan kehendak financiernja, hingga baroe sadja pada babak pertama sang Dalang haroes oendoer, memberikan tempat pada Dalang lain. Demikianlah dengan tjerita yang satoe itoe djoea, telah dinjatakan bahwa babak baroe akan dimoelai oleh Dalang lain.

Didalam sejarah politik tidak pernah didapati satoe roepa langkah dan satoe roepa gerak antara doea orang yang berlainan pikiran oentoeok melandjoetkan haloean yang satoe. Didalam sejarah politik tidak pernah terdapat sebagai kebiasaan permainan dalam sandiwara dengan mengikoeti sadja „dialoog” yang soedah disoeratkan oleh pengarang pertama. Bahkan, dalam bersandiwara sekalipoen, seorang impressario yang baroe diganti tidak akan dapat meneroeskan djalan tjerita soeoea sebagai kehendak pentjiantja.

Sengadja kita mengoetarakan pikiran ini oentoeok mengatakan kebenaran bahwa soenggoehnja dikalangan Belanda sendirilah yang lebih banyak terdapat golongan „dingin” oentoeok melaksanakan Naskah Linggardjati sebagai mana moestinja.

Dlm kalangan Belanda roepanja masih terdapat semangat reaksionisme, yang teroes meneroes akan memoetar Naskah Linggardjati mendjadi satoe sandiwara tempat orang terharap-harap kepada apa yang dinamakan chajal belaka.

Oleh sebab itoe dengan oelasan sepintas laloe ini oemoem dapat memahami pihak mana sebotoel-botoelnja yang amat dingin oentoeok melaksanakan keindahan Linggardjati itoe.

„HAROES WASPADA, PENDOEDOEK PALEMBANG BANJAK MELIHAT BARANG BAROE”, KATA HAMENKOE BOEWONO

PALEMBANG, 16 April (Antara)

Kemarin pagi dengan pesawat terbang telah berangkat dari lapangan terbang Talang Batotoe, rombongan tamoe agoeng menoedjoe kota Padang. Dalam rombongan tersebut djoea ikoet Dr. Soekiman dari Partai Besar Masjoemi.

Didaerah kolonisasi Toe-goe Moelia Soeltan Jogja disamboet pak Tani.

Palembang, 16-4 (Antara).

Tanggal 14 April malam bertempat dirumah Pak Gani telah diadakan pertemoen ramah tamah oentoeok menjamboet kedatangan Menteri Negara Hamangkoe Boewono serta rombongannja yang baroe tiba kembali dari Loebok Linggau. Hadir segenap kepala pedjabatan dan para terkemoeka.

Sebagai penghormatan dipertoendjoekkan tari2an dan moesik. Sebagai tanda mata dari pendoeoek Sri Widjaja diserahkan kepada Hamangkoe Boewono tepak angkatan (tempat makan sirih). Beliau berkenan memberi wejangan antara lain yang penting adalah meroepakan andjoeran agar segenap rakjat selaloe waspada dalam menghadapi soesana sekarang ini lebih2 bagi pendoeoek Palembang yang menoeroet kata beliau adalah pendoeoek yang banjak melihat barang2 lux yang didatangkan dari loear negeri. Sementara itoe perdjoeangan haroes selaloe hidoep. Kebanyakannya orang salah faham dengan arti penanda tangan naskah.

Lebih djoeoh diberitakan bahwa Hamangkoe Boewono mengoendjoengi daerah kolonisasi Toe-goe Moelia. Beliau disamboet oleh pak tani disana dengan perfoeh minat. Rombongan bermalam ditengah2 masjidarakat tani disana. Dalam rapat rakasa yang diadakan Hamangkoe Boewono memberi naskah wejangan berhaqa oentoeok mem pertebal semangat pak tani dalam menjoerahkan tenaga perdjoeangannya goena kemakmoeran dan kekoetaan negara.

KEARAH KESATOEAN2 LASJKAR DAN KOMANDO

Solo, 14-4 (Antara).

Goena menjempoernakan Dewan Ke lasjarkan kearah uniformaliteit sebagai langkah pertama goena membentoeok kesatoean lasjkar dan komando maka tanggal 12-4 Dewan Kelasjarkan Djawa Tengah mengadakan konferensi di Solo Tino dikoendjoengi oleh wakil2 Dewan Kelasjarkan daerah dan komandemen-komandemen badan2 perdjoeangan seloeroeh Djawa Tengah. Konferensi dipimpin oleh koordinator Djawa Tengah Ir. Sakirman dan memoetoeskan sebagai berikut:

- 1) Rasionalisasi didalam kelasjarkan dengan djalan menjesoekkan kekoetaan atau djoealah lasjkar dengan imbanan sendjara. 2) Oendang2 Dewan Pertahanan Negara No. 19. (Lasjkar lainnya yang terpeksa dikeloerkan karena „kepenoehan” soepaja ditempatkan dilapangan lainnya dalam masjidarakat yang kini terboeka dengan selebar2nja berhoebong dengan pembangunan negara kita). 3) Intensivering dalam organisasi2 kelasjarkan yang tergaboeng didalam D.K.D. (Dewan Kelasjarkan Daerah); menjempoernakan organisasi biro oerdjoeangan dan D.K.D. hingga tertjapi adanya uniformaliteit didalam organisasinja. 4) Mendesak dan memperingatkan kepada angga2 D.K.D. yang didalam daerah2nja di toendjoeok mendjadi wakil komandan daerah terhadap segala tindakannya selaloe mengoentoengkan rakjat. 5) Memperhebat latihan dengan tidak meloepakan oesaha kita oentoeok mendidik lasjkar menoeroet azas2 demokrasi dan mendjaoehkan diri dari sifat mem bentjil bangsa lain. 6) Menghilangkan sifat dan tingkah lakoe yang berbae ko lonial dan fasis didalam kalangan kelasjarkan. 7) Memperbaiki dan mem pertjepat pendidikan pengetahuan oemoem dan membanteras boeta hoeroet dikalangan kelasjarkan. 8) Sementara itoe persatoean komando didalam kelasjarkan, dalam hal ini D.K.D. haroes bertindak dengan tegas. 9) Mempererat perhoebongan dengan rakjat dgn djalan memper-eratkan toegas kepada lasjkar2 kita soepaja diwaktoe lapang membantoe rakjat didalam pekerdjaannya (membanteras boeta hoeroet, membantoe diladang, membantoe di pabirik dan lain2). 10) Mempertinggi ketjerdasan dan ketjakepan pemimpin lasjkar lasjkar didalam lapangan kemiliteran, pengetahoean oemoem dan lain2, hingga deradjat pemimpin lasjkar sama dengan tentera dengan djalan mengadakan sekolahan opsir kelasjarkan. 11) Menghendaki wisselwerking dengan seloeroeh inspektorat.

M.S.

WELTER DAN BAJETTO AKAN DIROYEER

Kalau mereka tak maoe merobah sikap Jogja, 16-4 (Antara).

Dalam pertemoen yang diadakan oleh van Poll Jr. dengan Angkatan Moeda Katholik Repoeblik Indonesia baroe2 ini van Poll Jr. menjatakan bahwa Katholike Volkspartij dinegeri Belanda dalam salah satoe rapainja antara lain telah mengambil kepoetoesan kan meroyeer Welter dan Bayetto serta teman2nja dari partai tersebut djika mereka masih tidak menghentikan aksinja.

PERHATIAN PELADJAR WANITA DOENIA LOEAR TERHADAP INDONESIA.

Jogja, 15-4 (Antara).

Perhimpoean peladjar Indonesia di Jogja telah menerima soerat dari nona Koeita Sebhova seorang peladjar Tjechoslavia serta anggota KSC (Partai Komunis Tjechoslavia) yang menerangkan betapa besar perhatian peladjar negeri itoe terhadap perdjoeangan bangsa Indonesia. Soeratnja itoe antara lain berisi poetoesan Sarikat Peladjar Tjechoslavia yang boenjinja sebagai berikut:

Rantjangan gerakan menjokong Indonesia pada akhir tahoen 1946 di Linggardjati telah diparap soeoeah naskah rentjana persetoedjoean antara Indonesia dan Belanda yang memboeka djalan bagi bangsa Indonesia oentoeok mengembangkan dirinja. Sebagai akibat2 dari perdjandjian Djepang dan dari perdjoeangan kemerdekaan yang pahit getir itoe maka Indonesia sekarang menderi2 al kekoerangan bahagian2 tekstil, alat pertanian dan kekoerangan yang lebih mengantjam lagi dalam hal obat2-an. Peladjar Indonesia sekarang telah mengaboengkan diri dalam Sarikat Peladjar Internasionaal.

Kami yakin bahwa soedah pada tempatnja djika peladjar Tjechoslavia ig mempoenjai kesempatan yang sangat ba goes oentoeok toeroet bekerdjaja dalam oesaha pembangoenan negaranya, mem berikan kenjataan dari semangat perdjoeangan (solidariteit) peladjar semoeda dan mengadakan soeoeah aksi (misalnya mengadakan rombongan oentoeok bekerdjaja pada pabirik2) yang hasilnya digoenakan oentoeok membell obat2 ig paling dibotoehkan oleh Indonesia.

Kami telah membentoeok VS (verbond der Tjechoslaven studentenshaft) agar menjelenggarakan gerakan ini dan mendesak kepada Sarikat Peladjar Internasionaal soepaja diadakan djoea aksi sematjam ini dinegeri2 yang soedah mengkonsolidasi dan tidak menderi2 keroesaan perang.

KONFERENSI LASJKAR RAKJAT DJAWA-BARAT.

Tjirebon, 15-4 (Antara).

Didapat kabar bahwa markas gaboengnan Lasjkar Rakjat Poesat Djawa-Barat tanggal 17-19/4 akan mengadakan konferensi di Tjirebon yang akan dikoendjoengi oleh wakil2 Lasjkar2 Rakjat Djawa-Barat dan dari Keresidenan Banjoemas dan Pekalongan. Konferensi akan membitjarkan tentang langkah perdjoeangan Lasjkar Rakjat serta soal2 politik oemoem berkenaan dengan penanda tangan naskah Linggardjati.

SERIKAT BOEROEH MINJAK DAN PASAL 14

Jogja, 14-4 (Antara).

Pada tanggal 11-4 di Jogja dilangsungkan pertemoenan antara pengeroes besar poesat Sarikat Boeroeh Minjak, komisariat daerahnja dan tiabang2 Tjepoe, Modjowarno dan Angkatan Moeda Minjak Indonesia Tjepoe.

Rapat memoetoeskan sebagai berikut:

Soeodah naskah Linggardjati ditanda tangani, Sarikat Boeroeh Minjak mener toekan sikap sebagai berikut:

- (a) Mendesak soepaja wakil2 Sarikat Boeroeh Minjak, dapat doedoek di panitia penjelenggara pasal 14. (b) Hendaknja pimpinan2 djawatan minjak disini hendaklah memakia tenaga2 yang progresif dan revolusioner. (c) Dan soepaja Sarikat Boeroeh Minjak dianggap sja sebagai satoe2nja organisasi Sarikat Sekerdja dalam lingkoean minjak, yang berhak mewakil boeroehnja.



ORANG KALAH (I).

Waktoe djendr. Christison djadi goeroe di England, bekas Gunseikan Yamamoto pernah djadi moeridnja.

Baroe ini Christison berdjerta di Edinburgh. Katanja tatkala Yamamoto menjerah di Djakarta, Yamamoto hendak memakai djeroeobasa. Christison mendorong djeroeobasa itoe, laloe meneger Yamamoto.

„Saja kenal pada toean, toeanpoen tentoe taoe siapa saja, dan saja taoe toean bisa bitjara Inggris”.

Seorang „goeroe” yang bangga mem poenjai bekas moerid seorang kalah...

ORANG KALAH (II).

Seorang speculant Tionghoa dikota ini pernah menjompah: „Djepang soedah kalah, wang kertasnja masih berkoesa dan koeat, sampai bisa menang dari wang Nica (orang menang). Koersnja dari 1.33 mendjadi sekarang 1.20. Wah, betoeol-betoeol tjelaka 13” katanja.

Ja, itoe boekan tjelaka 13, itoe adalah moedjoe 31.

Sebab kalau tidak begitoe tentoe „sobat2” kita tidak dojan tjetak wang Djepang tiroean diloear Negeri I.

HATI.

Ketika konferensi se-Asia di New Delhi, setjara mesra Gandhi telah berkata pada oetoesan Vietnam:

„Hati saja selaloe ada pada bangsa2 yang tertindis”.

Betoeol! Tjoea hati sadja. Makanja barangkali bangsa tertindis sempai kapiran karena terlaloe banjak disoegoekan hati, hingga teroes meneroes makan hati.

TJOP-TJOP.

Mac Kereth, Konsoel Inggris: Saja maoe ke Jogja, eh tjop, saja toenggoe Belanda doelo.

Soekarno: Saja maoe ke Djakarta, dan djoeempa dengan Konsoel Inggris di Soebang, eh tjop, saja maoe kelling met of zonder konsoel Inggris.

Komisi Djenderal: Saja maoe ke Jogja mengoendjoengi Soekarno, eh tjop, saja maoe ke Makassar mengoendjoengi parlemen Indonesia Timoe.

Mr. Roem: Saja maoe ke Soematera, eh tjop, saja maoe ke Jogja sadja.

Natsir: Saja maoe ke Padang, Sibolga, Siantar, Medan dan Kotaradja, eh tjop, saja maoe poelang ke West-hust sadja soeodah Menindjau, saja poelang.

Soeltan Jogja: Saja maoe mengoeroes daerah istimewa, eh tjop, saja tjoea maoe djoeapai ahli lompat tinggi di Nias.

Alhasil beberapa banjak tjop-tjop ini, kalau dalam doenia kereta api, toekang toekang wesel pada kalang kaboeat karena soedah mengatoer doelo dimana kruis-kruisnja, alih-alih kereta apinja tjari rail lain.

SI PEOT

GPII TERSINGGOENG.

Tesikmalaja, 14-4 (Antara).

GPII poesat daerah Priangan tanggal 12-4 mengirim kawat kepada Presiden yang maksoednja memohon perhatian beliau bahwa menerima oendangan Komisi Djenderal Belanda semoela segenap anggota Komisi Djenderal sendiri menghadap beliau, akan meninggikan deradjat Presiden Repoeblik Indonesia. Dinjatakan bahwa GPII cawahir bahwa Belanda nanti akan memberi pengertian pada seloeroeh doenia bahwa Presiden Repoeblik Indonesia menghadap Komisi Djenderal. „Djangan terdjadi seperti „Presiden” Indonesia Timoe yang menghadap van Mook?” demikian penoetoeop kawat tersebut.

BERITA KOTA

SJAHIR OPTIMIS

Perdana Menteri Soetan Sjahrir dalam satoe interpioe menerangkan, bahwa djika peroendingan2 dengan Belanda mendapat kema-djoean, dan kegentingan militer berkoerang, maka pasoeakan-pasoeakan bersendjata di Indonesia moengkin sekali akan dikoerangi.

Dia djoea menganggap, bahwa peroendingan ekonomi Indonesia - Belanda memberikan banjak harapan dan menerangkan, bahwa ada sebab baginja oentoeok mengharap yang Belanda dalam soal import dan export akan segera mengatoer, sehingga Belanda akan menghapoekan peratoeran2 perkapalan dan dagang mereka terhadap Repoeblik Indonesia.

LAPOERAN RAKJAT

Pada tanggal 14-4-1947 yang laloe djam 10 siang (w.S.) seorang Tionghoa yang berpakaian hidjau membawa sendjata masoek kekampoeng Koernia dan kampoeing Pensiopian Geloegoer, langsoeng masoek keremoah toean Bero yang pada waktoe itoe tidak dirumah. Pintoe roemah tersebut di-boeka dengan paksa.

Tatkala ditoeor oleh seorang tetangga yang berdekatan disitoe, orang Tionghoa itoe langsoeng marah dan mengantjam akan membakar kampoeing itoe semoelanj dijalau riboet2.

Dari roemah tersebut diambilnja 2 tjelana panjang, 2 tjelana pendek, 1 kain pandjang tjorak poeth dan 1 kaloeng mas permata intan kepoenjaan toean Bero.

